


El antiguo cuartel abre sus puertas 

a los estudiantes 
· 

Q
uién lo iba a decir, el antiguo 
cuartel de artillería se 
convierte en Universidad. Pues 

por gracia de convenios y 
negociaciones llevadas a cabo hace ya 
tiempo, en el recinto militar han 
dejado de sonar los cornetines y ahora 
se habla en tomo a las ciencias sociales 
y su forma de aplicarlas a los tiempos 
que corren. El remozado Cuartel de 
Artillería es uno de los campus de la 
Universidad Carlos III. La disciplina 
castrense da paso a la docencia 
uní versitaria. 

La transformación que se ha 
producido y se sigue produciedo dan un 
aspecto diferente a un cuartel que 
"vivía" en Getafe desde principios de 
siglo. Los galones y las estrellas se 
trocarán por diplomas a los futuros 
licenciados y doctores. Estos han 
aparecido por Getafe a lo largo del mes 
de septiembre y octubre para formalizar 
su matrícula y de paso conocer el 
recinto universitario. Asombro se 
reflejaba en el rostro de muchos de 
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ellos al ver que los obreros siguen allí. 
No hay porqué preocuparse, las aulas 
para albergar a los alumnos de Derecho 
están finalizadas y dispuestas para ser 
utilizadas. El resto de los edificios 
siguen su proceso para en un futuro 
inmediato estar a disposición de los. 
alumnos de las otras disciplinas 

\· contempladas. 

El proceso de cambio registrado en 
todo el edificio, a pesar de que al 
principio causó escepticismo en 
muchos, da un aire distinto a todo el 
entorno. La apuesta de crear una 
Universidad, con todo lo que conlleva, 
se ha ganado día a día. Todas las insti
tuciones han trabajado para conseguir 
ver realizado un sueño deseado desde 
hace largo tiempo. Ahora son los 
profesores y alumnos los que han de 
dar la talla para colocarla en el nivel 
deseado. 

A lo largo del verano han instalado 
aquí su residencia académica desde el 

(pasa a página 19) 
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GETAFE no comparte necesariamente el criterio de sus 
colaboradores en los trabajos publicados en estas páginas. 

La opinión de esta revista se expresa únicamente en los 

editoriales. La pluralidad de criterios reflejada en las cola

boraciones firmadas responde a nuestro deseo de mostrar la 

mayor amplitud de ideas en beneficio de nuestros lectores. 

Editorial 

Dejar al margen 

la especulación 

El Plan "Vivir en Getafe - Vivienda para 
todos", ha sido ya lanzado a la calle por 

el Ayuntamiento. Con él se pretende poner 
en el mercado viviendas a las que 
puedan acceder familias con unos 

ingresos anuales medios y bajos, que 
constituye una franja muy importante 

de la sociedad que se encuentra con 
serias dificultades para acceder 

a viviendas dignas. 

La decisión municipal -no totalmente 
compartida por todos los grupos políticos

viene dada por la carestía producida en 
Getaf e. Al igual que en otras partes de la 

geografía española, tanto la elaboración de 
los precios de la construcción como la 

estrategia de retención del suelo por parte de 
los propietarios del mismo, provocando un 

alza desmesurada de los precios 
de las viviendas. 

Los poderes públicos tienen la 
obligación de intervenir para permitir 

el acceso de la sociedad, de los ciudadanos, 
a los bienes que por derecho les 

reconoce la Constitución, entre los que 
se encuentra la vivienda. Y esto es lo 

que se está haciendo desde el 
Ayuntamiento. No puede argumentarse que 

la política municipal en este campo 
sea depredadora, máxime cuando 

todavía hay suelo en Getafe, en manos 
de la iniciativa privada suficiente 

como para construir 3.000 viviendas, 
suelo que no se ha desan-ollado 

muy probablemente para provocar 
una subida de precios. 

Precisamente cuando hay una necesidad 
evidente de nuevas viviendas, los poderes 
públicos tienen que intervenir para con-egir 
esta situación, en aras de satisfacer las 
necesidades so�iales, y utilizar todos los re
cursos legales para conseguir ese objetivo, 
incluida la expropiación. Es la sociedad en 
su conjunto la usuaria de todos los recursos 
que tenemos, y esa sociedad ha previsto la 
necesidad de reservar suelo para viviendas. 
Si -por las razones que sea- ese suelo no se 
desan-olla, hay que buscar alternativas y los 
ciudadanos tienen derecho a recuperar su 
uso, ya sea el definido inicialmente u otro. 

La batalla será seguramente dura a la 
vista de los intereses en juego. No hay que 
olvidar, sin ir más lejos, que la política 
urbanística estuvo en el fondo de la moción 
de censura contra Leguina, cuyo primer 
asalto fue la reprobación de Eduardo 
Mangada, responsable también del Plan Sur 
y de las inversiones que contempla. 

La iniciativa municipal de poner suelo a 
disposición de agentes sociales sin ánimo de 
lucro y cooperativas con el fin de permitir el 
acceso al mercado de la vivienda a una 
importante capa de población, es 
socialmente necesaria y todas las trabas e 
intereses que se interpongan a ese fin no 
tendrán más remedio que someterse 
al mismo. 
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Arbitraje de consumo un representante del Sector Comercial, 

otro por el de Consumidores y Usuarios y 

un Presidente propuesto por la 

Administración y aceptado por las partes. 

El sistema arbitral ha sido una res

puesta válida para muchos países y lo de

be ser tambiénpara España desde el mo

mento en que goza de una ley de 

Arbitraje que supera las limitaciones de la 

existente en 1.953. 

La verdad es que un árbitro no es nada 

nuevo en nuestro lenguaje, todos tenemos 

en mente situaciones en las que habitual

mente ejerce con mayor o menor fortuna. 

Pues bien, los ingredientes son los 

mismos para todo acto arbitral: querer ju

gar, reglas de juego, contendientes y árbi

tro. 

Para lo que aquí nos interesa se necesi

ta un consumidor o usuario que presente 

una reclamación (de ésto tenemos); una 

Asociación de Consumidores que acepte 

representar al reclamante (también tene

mos); un reclamado (los hay); una 

Asociación empresarial que represente al 

reclamado ( existen); un árbitro (la admi

nistración se compromete a formar parte); 

y lo que es prueba de querer jugar limpio, 

la aceptación del convenio arbitral. 

El sistema arbitral, voluntario, deberá 

primar a quien acepte participar en él, de 

tal manera que el empresario o comer

ciante que participe consiga una imagen 

de seriedad y prestigio ante los consumi

dores y usuarios (existe un distintivo ofi

cial que puede ser colocado en lugar visi

ble del establecimiento). 

El procedimiento no es nada complica-

do, se necesita una reclamación razonada, 

escuchar a la otra parte, intentar un acuer

do y si no es posible decidir por votación 

y dictar un laudo, que lo será por escrito y 

motivado pues "el laudo arbitral firme pro

duce efectos idénticos a la cosa juzgada". 

La Junta Arbitral estaría compuesta de 

¿Qué ganaríamos con ello? La res

puesta está en manos de todos, pero y por 

poner un ejemplo: ¿Es sano para el cuer

po tener que ir al juzgado para recla

mar el valor de un traje que se supone ha 

sido incorrectamente tratado en una tinto-

rería? ■

A RC 
\RBITRAJE DE RECLAMACIONES 

DE CONSUMO 

El Archivo Municipal 
ello no hahía tenido efecto; se pusieran tre s 
llaves en el Archivo, teniendo una el 
Archivero, y la otra el Escrihano que ejerza 
aquel año, encargando la coordinación de 
papeles al citado Don Bernabé Davila ... ".En comentarios anteriores se han venido 

dando ejemplos de cómo consultando la do

cumentación municipal se puede reconstruir 

la Historia. Por un lado la Historia de 

España y en muchos casos de sus relaciones 

exteriores, por otro la historia peculiar del 

Concejo de Getafe, de lo que fueron las cos

tumbres del actual pueblo. Hoy vamos a dar 

un ejemplo de cómo también puede seguirse 

la historia de la institución, del 

Ayuntamiento de Getafe, de los servicios 

que prestaba y de la infraestructura con la 

que contaba para prestar dichos servicios; 

incluso de los "funcionarios" que realizaban 

estas tareas. 

Para que sirva como modelo vamos a co

mentar una solicitud que elevan las Justicias 

y Junta de Propios del Lugar de Getaf e en el 
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año de 1775 al Contador General de Propios 

y Arbitrios del Reino para que les permita 

determinar caudal de ellos al arreglo del 

Archivo Municipal por. .. "el poco cuidado y 
ningún método que se hahía llevado y lle
vaha en la custodia de los papeles relativos 
al Puehlo dimanado de que los escrihanos 
o rnrias justicias lo retenían en su poder ó
sacaban sin orden, ni resiuardo para colo
carlos en su lugar, proponiendo que re s
pecto de tener mandado el Consejo por
Real Proúsión se coordinasen por los es
cribanos y otros sujetos que se destinase
para la carga concejil y haberse hecho re
curso por Don Bernabé Dabila vecino muy
hacendado y habil sobre que se dedicase a
por sin situado alguno a esta operación y
que aunque había dado providencia para

Como vemos, desde el siglo XVIII, hay 

una preocupación por la organización del 

Archivo Municipal, por la custodia de sus 

fondos y por el servicio que prestaba a la 

población y a los propios concejales, ha

ciendo responsable de dicha custodia al 

Alcalde, al Escribano y al propio Archivero 

que serán los que tengan cada uno las tres 

llaves. 

Gracias a esa preocupación de las 

Justicias de Getafe históricamente, hoy po

demos reconstruir no sólo la organización 

del Archivo Municipal, sino también la de 

otros servicios que prestaba el Concejo, co

mo veremos en sucesivas ocasiones. ■ 

ISABEL SECO CAMPOS 



NOVEDAD EDITORIAL 

Cuatro getaf eños en la ruta serrana 

del Arcipreste de Hita 
Con este título se acaba de publicar 

en Getafe el libro que narra las peripe
cias de aquel grupo de getafeños que, 
llevados por un espíritu de aventura y 
conocimiento de nuestro entorno cultu
ral, determinaron recorrer las sendas y 
ramales que seiscientos años atrás transi
tara el Arcipreste Juan Ruiz, que lo era 
de la amurallada ciudad de Hita 
(Guadalajara). 

En este libro, escrito por uno de los 
andariegos, Manuel Morajudo, se da 
cuenta de todo lo que acaeció desde Hita 
a Hita pasando por Segovia. Fueron 450 
km .. hechos de forma peregrina. o sea, 
andando y por lo tanto. les dio tiempo a 
degustar de infinidad de paisajes y a co
nocer muchas gentes que siempre se 
comportaron de forma solidaria y ama
ble, mostrándoles nuevos caminos, dán
doles comida y aposento y alentándoles 
en las calurosas jornadas, pues realiza
ron la andadura en pleno mes de agosto. 

Robledillo de Mohernando. 
Torrelaguna, Lozoya, Rascafría, Puerto 
de Malagosto, Sotosalbos, Segovia, 
Revenga, Otero de Herreros, La 

Tablada, Collado Mediano, Manzanares 
El Real, Guadalix de la Sierra, 
Torrelaguna, de nuevo, Valdepeñas de la 
Sierra, Valdesotos, El Vado, Tamajón y 
Cogolludo fueron algunos de los pue
blos visitados y de todos ellos queda fiel 
reflejo en las páginas de este libro de 
agradable lectura, bellamente ilustrado y 
que viene a ser un homenaje a todos 
aquellos que entienden el caminar como 
algo más que una actividad física, como 
una fuente de conocimiento tanto de uno 
mismo como de su entorno. 

Ha pasado algún tiempo desde que 
realizaron aquella travesía y en el interín 
han hecho otras muchas, como la de los 
Arrieros Maragatos en tierras de León, 
la del Castellano antiguo en La Rioja, la 
de La Otra Muerte en Navarra o la de las 
Vírgenes de la Luz en Extremadura, en
tre otras, y de las que ya están en im
prenta los correspondientes manuscritos 
donde se narran las vicisitudes de todas 
ellas. Por lo tanto, está asegurada la di
versión para quienes se complacen en 
viajar con la imaginación. 

Que tengan una feliz lectura. ■

José Luis Alvarez 

lván Vázquez 

Pedro García 

Manuel Morajudo 

OFERTA 

DE LA DELEGACION 

DE JUVENTUD 

La Delegación de Juventud ha or
ganizado distintos encuentros que co
menzarán en dia 7 de octubre y que 
pasamos a reflejar con sus correspon
dientes horarios: 

Plástica (estética cotidiana) 
-Diseño: lunes, miércoles, viernes,

18.30-21.30 
-Pintura, escultura, etc.: martes,

miércoles 18.30-21.30 
-Cómic.: martes y jueves 18.30-

20.30 
Comunicación 

-Radio: lunes, miércoles y viernes
18-21 h

-Prensa: martes y jueves 18.30-
20.30 

Imagen 

-Fotografía: lunes y miércoles de
18-21 h

-Video: lunes y miércoles de 18 a
21 h 

Ecología 

Lunes, miércoles y viernes de 18 a 
21 h 

Teatro 

Técnicas de expresión globales: lu-
nes y miércoles de 18 a 21 h ■

[Breves 

El dia 20 de octubre a las 20 horas, inaugu
ración del local TEATRO NUEVO situa
do en la Delegación de la Juventud, ( c/ 
Guadalajara, 1) con la representación de la 
obra "SOMBRA DE MUJER" ■

Nuevo párroco en La Magdalena. Después de 
17 años de ejercer su sacerdocio en 
Getafe, el hasta ahora párroco de La 
Magdalena, D. Luis Casanova, se des
pidió de sus parroquianos en una misa 
celebrada el pasado domingo dia 8 a 
las 12.30. 

El domingo día 15, también en el 
transcurso de una misa a la que asiste 
el Obispo de Madrid-Alcalá, 
Monseñor Golfín, toma posesión el 
nuevo párroco D. Luis Samovilla ■

GETAFE5 



Rodríguez de la Borbolla y la Consejera de Emigración extremeña, 
en las inauguraciones 

Entran en funcionamiento 

dos nuevas casas regionales 

En medio de un ambiente eminentemente popular y festivo, cientos de 

getafenses procedentes de Extremadura y Andalucía asistieron a las 

inauguraciones de sus respectivas casas regionales. El presidente andaluz, José 

Rodríguez de la Borbolla, fue la máxima autoridad regional presente, junto con 

la Consejera de Emigración y Acción Social de la Junta extremeña, 

María Jesús López, en sustitución del Presidente Juan Carlos Ibarra. 

Fueron dos actos sensiblemente distintos 

con un denominador común: el recuerdo en

trañable de los lugares de origen y la volun

tad de conservación de las señas de identi

dad propias, como puso de manifiesto en 
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ambos casos el Alcalde, Pedro Castro. Este 

recordó que las 3 casas regionales abiertas 

este año y construidas con fondos municipa

les. responden al deseo e ilusiones de las co

munidades de emigrantes que constituyen la 

gran mayoría de los habitantes de Getafe, 

"ciudad que ha sabido recibirnos e inte
grarnos a todos". Pedro Castro negó que es

tas casas regionales respondieran a estrate

gias electoralistas "ya que son fruto de unos 
proyectos que empezaron a generarse hace 
cuatro años, y que se han terminado ahora 
porque era el tiempo en que podía hacerse 
como consecuencia de su propio desarrollo". 

Las dos casas regionales, al igual que la 

de Castilla-La Mancha, se encuentran sobre 

parcelas de 5.000 metros cuadrados con 

unos 450 metros cuadrados construidos, en 

dos plantas y con proyectos muy similares, 

adaptados puntualmente según las necesida

des planteadas por las directivas de las dis

tintas asociaciones regionales. La inaugura

ción de la Casa Regional de Extremadura 

coincidió con la apertura de la V Semana 

Cultural y la I Feria de Muestras extremeña 

en Getafe, instalada en el recinto ferial Juan 
de la Cierva. 

Barranco, vitoreado 

En medio de un numeroso grupo de auto

ridades locales y regionales que asistieron a 

los actos, junto con representantes de orga

nizaciones sociales, que en todos los casos 

recibieron muestras de afecto y agradeci

miento de los presentes, destacó singular

mente la presencia del ex-alcalde de 

. Madrid, Juan Barranco, en la inauguración 

de la Casa de Andalucía. Su irrupción en el 

local, ya comenzados los actos oficiales, 

provocó el aplauso espontáneo y unánime 

de todos los congregados, que mostraron así 

su cariño por el que hasta hace unos meses 

ha sido el regidor del Ayuntamiento de la 

capital del Estado. Fuera de todo protocolo, 

y en medio de apretones y empujones, mu

chos andaluces se acercaron para saludar a 

su ilustre paisano. ■

La Consejera de 

Emigración 

extremeña fue la 

representante de la 

Junta en la 

inauguración de la 

Casa Regional. En el 

caso andaluz, el 

propio presidente 

presidió la 

ceremonia, a la que 

asistió Juan 

Barranco. 



Los "abuelos" de Getaf e 

tienen una nueva residencia 

La primera Residencia de Pensionistas de Getafe entró en funcionamiento el 

pasado día 2 de octubre tras un acto inaugural en el que no estuvo presente la 

Ministra de Asuntos Sociales, Matilde Femandez, quien asistía en Madrid a la 

reunión del Comité Federal del PSOE. Angel Rodríguez Castedo, Director 

General del Inserso, hizo las veces de la titular de Asuntos Sociales 

acompañado por los alcaldes de Getafe y Parla. 

Elena Vazquez, Consejera de Integración 

Social, también presente en el acto, confir

mó la construcción de una nueva residencia 

de la 3ª Edad en Getafe que en el transcurso 

del año próximo estaría finalizada. 66 pen
sionistas de Getafe, distribuidos en habita

ciones dobles e individuales, cuentan con un 

lugar idóneo para retirarse y disfrutar tras 

muchos años al pie del cañón. 

La residencia inaugurada es uno de los 
dos centros que ese día inauguró el Director 

General del INSERSO, el otro entraba en 

funcionamiento en Parla. Esta residencia se 

encuentra situada en el Sector III, habiendo 

sido construida con inversiones propias del 

INSERSO en terrenos cedidos por el  

Ayuntamiento de Getafe y cuyo coste final 

ascenció a 190 millones de pesetas. 

El edificio consta de dos plantas y tiene, 

como ya se ha dicho, una capacidad para 66 

residentes que se alojarán en 57 habitacio

nes individuales y 4 dobles. 51 personas 
atenderán desde los servicios administrati

vos hasta la atención médica, incluyendo los 

servicios de cocina, comedor, limpieza, etc. 

Así mismo cuenta con distintos servicios de 

apoyo entre los que cabe destacar cafetería, 

peluquería, lavandería, tanatorio e incluso 

una furgoneta para el traslado de residentes. 
Hay que señalar que se trata de una 

Residencia de válidos, al estar destinada a 
pensionistas que, en el momento de su ad

misión, puedan valerse por sí mismos en el 

desarrollo de las actividades de la vida dia

ria. Normalmente estos pensionistas no pue

den permanecer en sus domicilios y entor

nos habituales debido a circunstancias de ín

dole económico, social, familiar, etc. La 

atención médica que se les dispensará corre

rá a cargo de un especialista en atención ge-

riátrica, con jornada de 24 horas semanales, 
dos ATS, y cuatro Auxiliares de Clínica. 

Algunos servicios como los de cafetería, pe
luquería y podología, así como la utilización 

y disfrute de jardines y zonas de recreo, es

tán abiertos a todas las personas de la terce
ra edad del municipio. 

En el transcurso de la visita, Angel 

Rodríguez Castedo, Director General del 

INSERSO, indicó "que sentía satisfacción al 

ver realizado este centro" desatacando "que 

se está trabajando para crear más servicios 

de éste tipo, de los que existe una gran de

manda a nivel general y, particularmente en 

la zona sur. Elena Vazquez, Consejera de 

Integración Social de la CAM, notificó a los 

medíos de comunicación en rueda de prensa 

el acuerdo al que han llegado Ayuntamiento 

y Comunidad para que en el transcurso del 

próximo año se cuente con otro centro de 

éstas características en nuestra localidad. 

Pedro Castro mostró su ilusión por la inau

guración de esta Residencia y por la noticia 

de la creación de otra nueva, "lo que hará 

que estas personas disfruten de un descanso 

merecido" como manifestó el Alcalde en la 

clausura del acto. ■
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La práctica totalidad 

de alumnos de Getafe 

esc.olarizados 

La totalidad de alumnos en edad de en
señanza obligatoria de Getafe han cubierto 
las plazas de los distintos colegios, institu
tos, etc ... ;existentes en la localidad. El cua
dro reproducido a continuación refeleja en 
cifras los alumnos de los distintos niveles y 
enseñanzas. En la Formación Profesional se 
ha dado el caso de alumnos que han tenido 

que elegir otras ramas al haberse cubierto el 
cupo para la que solicitaban la inscripción. 
De cualquier manera se puede afirmar que 
en Getafe la mayor parte de la población es
tudiantil, por no decir todos, tienen plaza 
para poder estudiar. ■

Los más pequeños enseñaron lo que saben hacer a través de Úna exposición 
Los alumnos del Taller Municipal de Cultura han expuesto sus obras en el Centro Municipal 
entre los pasados días 26 de septiembre al 12 de octubre. A lo largo de los días de 
exposición se han podido observar las inquietudes y estilos de estos pequeños artistas. Su 

particular forma de ver y plasmar las cosas han despertado la curiosidad de los que se han 
acercado hasta la exposición. ■

NIVEL DE INSTRUCCION DE LA 
POBLACION QUE RESIDE 
EN GETAFE 

Cuadro de Educación General Básica y 
Preescolar: 

Preescolar EGB Total 

Pública 2.065 14.811 16.876 

Concenada 660 6.859 7.519 

Total 2.725 21.670 24.395 

Cuadro de escuelas infantiles 
Casa de los niños 124 

124 

109 

357 

Prado Accdinos 

Mafalda 

Total 

Pública 

Privada 

Total 

Cuadro de enseñanzas medias: 
BlJP-COU l:.E_ Total 

7.279 

1.136 

8.415 

2.639 

1.751 

4.390 

9.918 

2.887 

12.805 

RECTIFICACION 

En el anterior número del Boletín 
Municipal -nº 117- afirmábamos en 
la entrevista con Rafael Caño, 
Concejal de Cultura, "que la edad 
obligatoria de escolarización se ex
tiende hasta los 12 años"; cuando en 
realidad esta edad llega hasta los 14. 

COOP. ·«AGORA SUR» 
TU VIVIENDA 

EN EL SUR DE MADRID 
¡¡CON NOSOTROS SI PUEDES!! 

EN PARLA 
VIVIENDAS UNIFAMILIARES 
ADOSADAS CON PARCELAS 
PARTICULARES. 

PARA INFORMACION: 

Cooperativa AGORA SUR 
«SE ADMITEN SOCIOS» 

Móstoles, 4 Tel. 699 54 31 

GRUPO AGORA 
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1.284 millones le costárá la reforma a Aristrain. 

Los vecinos vencieron 

a los humos contaminantes 

Los humos de la empresa Aristain hicieron que los pasados días 21, 26 y 28 de 

septiembre, los vecinos de Villaverde, Getafe y Leganés saliesen a la calle en 

sendas manifestaciones demandando soluciones definitivas. El problema de los 

humos contaminantes viene de tiempos lejanos. Aristrain se encuentra en la 

zona sur y la contaminación que produce ha afectado seriamente a miles de 

ciudadanos de los pueblos próximos, entre los que se encuentra Getafe. 

Mil doscientos ochenta y cuatro millones 

parece ser está dispuesta a desembolsar la 

empresa para instalar filtros y depuradoras 

que acaben con el problema. Los plazos de 
ejecución del proyecto no se conocen, aun

que se habla de un año. No obstante los ve

cinos afectados quieren hacer un seguimien
to, pactado mediante convenio, para garanti

zar que no les den gato por liebre. 
El pasado verano algunos ciudadanos 

próximos a la empresa Aristrain tuvieron 
que ser asistidos en distintos centros hospi

talarios con síntomas de asfixia. Este hecho, 

unido a situaciones similares y continuas, 
fue el penúltimo detonante que ha puesto a 

los vecinos en pie de guerra. Tres manifesta

ciones hasta las puertas de la factoría, varias 

reuniones con las administraciones implica

das y la empresa; y un compromiso por par

te de ésta última; han hecho que vuelva la 

calma, aunque al mínimo desliz la situación 
se volverá a reproducir. Un portavoz vecinal 

dejó bien claro el sentir general, afirmando: 

"Esperemos que ahora se tomen en serio la 

situación. Estamos hartos de buenas pala

bras. Queremos dejar bien claro que no pe
dimos el cierre de la empresa, lo que desea

mos es que se tomen las mediads correcto

ras para controlar los humos, que de hecho 

están causando graves problemas a los nú
cleos de población cercanos". 

En una reunión celebrada el pasado 28 de 

septiembre en el Ayuntamiento de Madrid, 

en la que estuvieron presentes la concejala 

de Medio Ambiente, Esperanza Aguirre, re

presentantes de la empresa y portavoces ve

cinales: se acordó que el próximo día 20 la 

empresa presente el proyecto a los vecinos y 

a la delegación de Medio Ambiente. Una 

vez que éste sea conocido, si es el adecuado, 

su instalación y puesta en marcha puede du
rar entre doce y catorce meses, aunque este 

plazo no se conoce de una manera oficial. 

Lo que sí se sabe es que Esperanza Aguirre 

ha visitado diversas fábricas en el País 

Vasco, de similares características a 

Aristrain, y ha salido convencida con las re

formas que se han llevado en ellas para aca

bar con los humos contaminantes. La em

presa Aristrain por su parte también ha via

jado al País Vasco para conocer cuales son 

los proyectos que se han ejecutado, con re

sultados óptimos según parece, para con to

da seguridad instalar uno de ellos en la fac

toría de Villaverde. 

Dos informes firmados por la Delegación 

de Medio Ambiente del Ayuntamiento de 

Madrid, curiosamente contradictorios, y 

emitidos en los meses de octubre y noviem

bre, respectivamente, del pasado año, ponen 

de manifiesto lo complejo de la problemáti

ca de los humos contaminantes de Aristrain. 

En los dos informes a los que nos hemos re
ferido, se decía, en el primero de ellos, que 

era posible el poder llevar a cabo una inver
sión millonaria idónea para evitar la conta

minación. En el segundo, se decía todo lo 

contrario. Sentenciaba este segundo docu

mento que. los humos desaparecerían si la 

fábrica se trasladase de lugar. Así mismo 

hay que añadir que desde el pasado mes de 

Marzo la Delegación de Medio Ambiente 
del Ayuntamiento madrileño tiene en su po

der un· proyecto presentado por la propia 
empresa Aristrain, en el que se reflejan có

mo, cuando y de qué manera se instalarían 

los filtros y las depuradoras para eliminar el 

alto índice de contaminación que ella misma 

produce. Posiblemente, salvo que Aristrain 
encuentre otro proyecto más idóneo, éste úl

timo citado sea el que definitivamente se 
ejecute. 

Sea como fuere, la empresa Aristrain ha 

de adecuar sus instalaciones a las normas 

que rigen a nivel europeo en la temática de 
Medio Ambiente. Se habla de una inver
sión de más de un billón de pesetas que 

deben destinar las empresas para situarse a 

nivel competitivo y de producción con el 
resto de los países europeos. Es posible 

que la Administración subvencione bien 
con dinero, bien con créditos blandos, a un 

número elevado de empresas que se en

cuentran con instalaciones obsoletas. 
Parece que todos los indicios que hemos 

apuntado harán que una vez más se tome 

en serio el problema medio-ambiente que 

producen los humos contaminantes. No 

conviene olvidar, como ha quedado de

mostrado, que los vecinos afectados en su 

salud y en su entorno no van a dudar en 

volver a la carga si lo que tratan de hacer 

es poner parches y no atajar el problema 
debidamente. � 

■
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El Alcalde, dispuesto a solicitar la ocupación por urgencia 

de los terrenos en caso necesario 

El Gobierno Municipal fecha 

en mayo del 90 la posibilidad de iniciar 

la construcción de las viviendas públicas 
El Ayuntamiento ha iniciado ya una campaña informativa dirigida a todos los 

ciudadanos para darles a conocer las características del plan VIVIR EN 

GETAFE-VIVIENDA PARA TODOS, que recoge las 1.000 viviendas de 

protección oficial a precio tasado que se construirán sobre terrenos puestos a 

disposición de cooperativas y agentes sociales, sin ánimo de lucro, por el 

Ayuntamiento. En su presentación, el Alcalde advirtió que si las pretensiones 

de los propietarios suponían una carga del precio del suelo por encima del 15 % 

del precio total de la vivienda, no habría acuerdo con ellos y se iría a la 

expropiación. 

"La razón por la que el Ayuntamiento ha 

tornado una decisión tan drástica sobre las 

viviendas -señaló el Alcalde- es que en los 2 

ó 3 últimos años se han triplicado los pre

cios de las viviendas y hay todavía suelo su

ficiente en manos de la iniciativa privada 

como para construir 3.000 viviendas. que no 

lOGETAFE 

se han desarrollado. Y el Ayuntamiento, en 

base al artículo 4 7 de la Constitución, que 

dice que los poderes públicos promoverán 

las condiciones para permitir el acceso de 

los ciudadanos a los bienes, ha decidido in

tervenir". 

Los criterios que está barajando actual-

El plan "Vivir en Getafe" 
prioriza a jóvenes, trabajadores, 
residentes y nacidos en Getafe, 
sin vivienda o en malas 
condiciones. 

mente el Ayuntamiento, tienden a posibilitar 

la construcción de 1.000 viviendas de pro

tección oficial a precio tasado, es decir, fija

do por el Ayuntamiento, en 354.554 metros 

cuadrados al Norte de Las Margaritas; las 

viviendas estarán entre los 60, 75 y 90 me

tros cuadrados de superficie útil con unos 

precios que oscilarán entre los 4 y los 8 mi

llones, según el tamaño de las viviendas y 

los ingresos familiares. Para fijar los precios 

hay toda una serie de mecanismos y bare

mos regulados por la Ley de vivienda de 

Protección Oficial y unos precios base por 

metro cuadrado construido, y que en Getafe 

se sitúa en 64.262 pts. incluido el suelo. La 

Ley de Viviendas de Protección Oficial esta

blece mecanismos de compensación para 

los niveles de renta más bajas. 

Según el salario mínimo 

Estas 1.000 primeras viviendas van diri

gidas a familias que tengan unos ingresos 

anuales de entre 2 y 3,5 veces el salario mí

nimo interprofesional, que en 1.989 es de 

653.520 pts.; y con prioridad a los jóvenes 

de Getafe, que no tengan vivienda o que 

tengan una vivienda inadecuada. 

Las parcelas de terrenos serán adjudica

das a cooperativas o agentes sociales sin 

ánimo de lucro que acrediten suficientemen

te su capacidad para sacar adelante el pro

yecto y que se comprometan a desarrollarlo 

con las premisas señaladas por el 

Ayuntamiento. A ellos deberán dirigirse los 

interesados para poder inscribirse. 

A este respecto, el Alcalde señaló que el 

Ayuntamiento sólo tendría en cuenta las ins

cripciones que reflejen todos los datos reco

gidos en el modelo lanzado por la propia 

institución, que es el que va en el folleto di

vulgativo y en este mismo boletín. "Repito -

señaló el Alcalde- que no respondemos de 

las expectativas levantadas por cooperativas 

que no hayan recogido o que no recojan los 

datos y condiciones que marcarnos y que 

vienen en este folleto". 

El Alcalde, Pedro Castro, y el Concejal 

de Urbanismo, Jesús Neira, indicaron que 

estas viviendas se construirán en bloques en 

altura y que no serán unifamiliares, ni 

� 



Los terrenos serían expropiados 
si no se llega a un acuerdo con 
los propietarios, como hasta 
ahora ocurre. El Ayuntamiento 
ha iniciado ya el proyecto de 
expropiación. 

viviendas sociales. "De estas 1.000 v1v1en

das -indicó Pedro Castro- el Ayuntamiento 

tiene suelo para 100 como consecuencia de 

la cesión obligatoria del 1 O % del terreno; 

en ellos el Ayuntamento podría contemplar 

una fórmula específica para los jóvenes que 

tienen un poder adquisitivo mucho más ba

jo, construyendo apartamentos más peque

ños que serían puestos a su disposición bien 

en alquilero o bien cediendo el derecho de 

superficie por 75 años, como se ha hecho en 

Madrid". Esto permitiría anular el precio del 

suelo sobre ellas, y el planteamiento defini

tivo se haría en función de los datos que se 

vayan recibiendo de los propios cooperati

vistas o de la hoja de inscripción. 

Ocupación por urgencia 

Como informamos en el número anterior 

de este Boletín Municipal, el Pleno ha apro

bado ya la modificación inicial del Plan 

General de Ordenación Urbana para califi

car ·como urbanizables 354.554 metros cua

drados en los polígonos de El Casar y Los 

Espartales. Esta modificación ha sido remi

tida ya a la Comunidad de Madrid y se está 

a la espera de que su Consejo de Gobierno 

dé su conformidad, tras el compromiso ad

quirido hace unos días por el Consejero de 

Ordenación del Territorio, Eduardo 

Mangada, en una sesión con los Alcaldes de 

la zona sur. A renglón seguido se iniciaron 

los trámites para conseguir los terrenos por 

la vía de la expropiación. 

El Alcalde informó durante la presenta

ción de la campaña que en torno a los meses 

de abril o mayo del 90, las distintas entida

des adjudicatarias de las distintas parcelas 

estarían en condiciones de poder adjudicar 

las obras de construcción de la urbanización 

y de las viviendas. Sobre la posible realiza

ción del proceso en caso de que los propie

tarios de los terrenos afectados no llegaran a 

acuerdos con el Ayuntamiento e iniciaran 

acciones legales en contra, el Alcalde afir

mó que "nosotros tenemos el compromiso 

de la Comunidad Autónoma de Madrid de 

que siempre que sea viviendas de interés so

cial, como claramente son estas que van a 

los estrados de menor poder adquisitivo, se 

El Gobierno Municipal estudiará 
los datos de las solicitudes para 
dirigir el 1 O por ciento de las 
viviendas hacia los jóvenes. 

nos permitiría la ocupación por urgencia. 

Siempre retrasa el proceso, pero no retrasa

ría la construcción". Neira, por su parte se

ñaló que las fechas señaladas están calcula

das en base a la posibilidad de que hubiera 

que optar por la ocupación por urgencia; es 

decir, que serían las fechas límite. El 

Concejal de Urbanismo dijo que previsible

mente en el mes de noviembre podría apro

barse el Plan Parcial y el proyecto de urba

nización. Si se dispusiera ya del suelo, el 

concurso para la adjudicación de las parce

las podría salir en enero y de no ser así, en 

abril. ■
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CC.OO organizó las primeras jornadas sanitarias

La salud del Area 10 
se debatió largamente 

Organizadas por la unión local de CC.00 de Getafe, tuvieron lugar en nuestro 

municipio las Primeras Jornadas sobre la situación sanitaria en el Area 1 O. 

La citada área sanitaria comprende principalmente los pueblos de Getafe, Parla 

y Pinto, aunque otro buen número de municipios de la zona sur están 

encuadrados dentro de ella. 

La inexistencia de hospitales, el escaso 

tiempo que el médico dedica al paciente y 

estar a la cabeza en enfermedades que en 

otras zonas están casi erradicadas, fueron al

gunos de los problemas que suscitaron las 

distintas conferencias y ponencias que se 

llevaron a cabo. A lo largo de los pasados 

días 26, 27 y 28 de septiembre, representan
tes de las administraciones locales afecta

das, responsables sanitarios de Comisiones 

Obreras, algún especialista del Insalud y es

pecialistas sanitarios dieron un minucioso 

repaso a la preocupante situación sanitaria 

del Area 1 O. Los ciudadanos asistentes a las 

jornadas también participaron, preguntando 
e interesándose por el futuro de una sanidad 

que ellos costean. 

En la rueda de prensa que tuvo lugar en 

la jornada inaugural, David del Río, 

Secretario de la Federación de Sanidad de 

Madrid -CC.OO- afirmó que "en base a los 

datos e informes que se tienen en la actuali

dad, la situación sanitaria en en Area 1 O es 

sumamente preocupante". Este área es ex

cepcional por dos motivos diferentes: por 
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ajustarse a los límites de población contem

plados en la Ley General de Sanidad y por 
ser el único área que no dispone de ningún 

establecimiento hospitalario en su demarca

ción geográfica. Está constituida por dos 

distritos sanitarios, Parla y Getafe, y doce 

zonas básicas de Salud, Getafe (7) Parla (3), 

Pinto (1), Griñón (1). 

Estas poblaciones crecieron rápidamente 

en la década anterior, pero por contra la 

asistencia sanitaria carecía cada vez de ma

yores medios y recursos para atender a gran 

número de ciudadanos. Esto ha supuesto du

rante muchos años la masificación de las 
consultas. El propio Insalud ha reconocido 

la patente insuficiencia de medios y recur

sos, lo que no le permite llevar a cabo una 

auténtica labor de prevención de las enfer

medades y del fomento de la salud. 

En la Asistencia Primaria prestada en los 

ambulatorios y consultorios destaca el nú

mero de consultas que cada médico tiene 
que atender en sus horas de consulta. Si en 

todo Madrid el tiempo que dedica el médico 
para atender a un paciente es de tres minutos 

-media general-, en la zona que comprende

el Area 1 O un paciente está con su médico

poco más de dos minutos. En barrios céntri

cos de la capital, médico y paciente se ven
por espacio de cuatro minutos. La eventuali

dad de los especialistas (el 44 % no son fi
jos), la masificación en las consultas y el

mal estado de las dependencias son factores

preocupantes, tal y como se puso de mani

fiesto a lo largo de las jornadas. Listas de

espera de más de dos meses en algunas con

sultas, consultas que tan sólo sirven para ex

pedir recetas, cambios constantes en los mé

dicos de cabecera, un imposible seguimiento

del historial del paciente y la falta de recur

sos humanos y materiales para atender las

urgencias en los Centros de Salud salieron a

colación a lo largo de las Jornadas

Sanitarias.

El Hospital de Getafe, único centro hos

pitalario con que contará el Area, supuso 

uno de los centros de atención. La marcha 

de las obras, los posibles médicos y las 

especialidades con que contará fueron anali

zados por los asistentes. Que muchos ciuda
danos tengan que recorrer hasta 30 kilóme

tros para ser atendidos en el hospital al que 

están adscritos, con los consiguientes trans

tornos que esto produce, fue otro de los 

temas debatidos. 
Hasta aquí nos hemos referido al conteni

do de las discusiones suscitadas a lo largo 

de las jornadas. Todos los asistentes coinci

dieron en la necesidad de un cambio sustan

cial en lo referente a la asistencia sanitaria 
en el Area 10. Cambio que quedó marcado 

en las propuestas de CC.OO y en las 

sugerencias de los asistentes. Estas son cla

ras: culminar el proceso de transferencias de 

las competencias sanitarias con apoyo finan

ciero y el desarrollo de las estructuras nece

sarias para asumirlas, un Servicio Regional 
de Salud que sea público, universal, único 

y gratuito en el momento del uso, la consoli

dación de este Area de Salud, la puesta 

en marcha inmediata de los 12 Centros 

de Salud que corresponden a las 12 Zonas 

Básicas, la entrada en funcionamiento 
lo antes posible del Hospital de Getafe, 

la construcción de otro hospital, coordina

ción de los recursos sanitarios existentes, in

cremento de las inversiones y presupuestos 

en materia de salud, ampliación de las ac

tuales prestaciones de salud, desarrollo de 

una política de salud laboral y el estableci

miento de cauces de participación real en la 

planificación y la gestión. "Ambiciosas pro

puestas, que de llevarse a cabo supondrían 

la adecuación de la sanidad a la realidad de 

esta zona" fueron las palabras que uno de 

los asistentes a estas Primeras Joradas pro

nunciaba al término de las mismas. La aten

ción sanitaria es un tema que a buen seguro 

suscitará nuevos y renovados foros de deba

te. En los tres días de las jornadas se vio cla

ramente que nadie está dispuesto a jugar con 

su salud. ■



Los alumnos de la Escuela Taller 

recuperan el patio del Hospitalillo 

Dentro del plan de intervenciones arqueológicas de la Casa de Oficios de 

Arqueología, en el presente año hemos actuado en el interior del patio 

del Hospitalillo, conocido por todos los getafeños y situado dentro del casco 

antiguo de nuestra localidad. 

Ya con anterioridad, en las dependencias 
del Hospitalillo se realizó una excavación 
arqueológica dirigida por A. Turina, de la 
cual dio noticias en el primer número de la 
revista Solano. Esta excavación se puede 
enmarcar como la primera realizada a solici
tud del Ayuntamiento a través de la escuela 
Taller. Si bien, no es la primera excavación 
realizada en el casco urbano de Getafe, ya 
que con anterioridad se realizó otra excava
ción en la calle Sur que aportó un importan
te conjunto cerámico y metálico de época 
romana; y más recientemente la excavación 
que se realizó en el Sector-3, donde se recu
peraron parte de los restos de dos hábitats 
prehistóricos de mediados del segundo mile
nio y del siglo VII a.C. Aunque hayamos se
ñalado ejemplos de excavaciones realizadas 
en el casco urbano de Getafe. debemos indi
car que los hallazgos en el ámbito urbano se 
siguen produciendo, como es el caso de 
unos fragmentos cerámicos de la Edad del 
Bronce recogidos en una zona próxima a la 
vía del tren. 

La intervención en el Patio Porticado que 
posee el Hospitalillo, situado próximo al za
guán de entrada, fue motivada a petición de 
la Dirección de la Escuela Taller, que tam
bién realiza las obras de rehabilitación del 
edificio. Esta intervención se planteó con 
dos objetivos básicos: valorar en qué estado 
se hallaba el empedrado de dicho patio para 
su subsiguiente restauración, y si el empe
drado formaba algún motivo decorativo. En 
base a esto, nuestra intervención consistió 
en la limpieza exhaustiva de dicho patio, el 
cual se encontraba en un estado de abando
no total desde al menos 100 años puesto que 
nos apareció una moneda de la Primera 
República que así lo testifica y unas cuantas 
balas de la Guerra de 1.936-39. Una vez rea
lizados dichos trabajos, hicimos un levanta
miento planimétrico del mismo, dando la in
tervención realizada unos resultados 
mos dado que se encuentra en un buen esta
do de co11servación,'siendo este el empedra
do original del edificio, ya que en las zonas 
destruidas del . mismo no se observaba nin
gún empedrado anterior que nos indicara 
que en algún momento. hubiera sido rehe
cho, si bien en.algunas partes se aprecia bur
das restauraciones· realizadas· en· otras épo
cas y, querompen el trazado decorativo de 
tipo geométrico. 

Este Patio Porticado, como ya hemos in
dicado, se encuentra situado en una zona 
contigua al zaguán de entrada del edificio, 
siendo éste el elemento central, en torno al 
cual se encuentran repartidas todas las de
pendencias. De él y de su empedrado es no
torio la falta de simetría y regularidad en sus 
proporciones. Consiste en un cuadrilátero 
cuyos cuatro lados son de diferentes dimen
siones El empedrado está formado por can
tos más o menos rodados, traídos con toda 

probabilidad del mismo Término Municipal 
de Getafe, posiblemente de las márgenes del 
río Manzanares, puesto que los cantos más 
abundantes son de sílex. Las piedras o can
tos colocados de manera irregular se en
cuentran enmarcados por otros cuyo tamaño 
es bastante mayor, los cuales están desbasta
dos de forma alargada y, cuya función es es
tética, siendo éstos los que forman los moti
vos decorativos de carácter geométrico. 
Estos motivos se reparten a partir de una di
visión en "aspa" partiendo de los cuatro ejes 
o ángulos y otra en "cruz" a partir de los
cuatro lados.

Es notorio de este empedrado la manera 
rústica en que está hecho, dando la sensa
ción de estar realizado con la improvisación 
propia del artesano ducho en su oficio, pero 
no preocupado en absoluto en mediciones ff 

estrictas simetrías. ■

CASA DE ÜFICIOS DE ARQUEOLOGL 

Mª Luz SANCHEZ-CAPILLA ARROYO 

JUANA CALLE PARD11 

JAVIER BAENA PREYSLE: 
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Balance positivo 

del Plan de Empleo Regional 
El Gobierno Regional ha hecho un balan

ce positivo del grado de cumplimiento del 
Plan de Empleo Regional, del que en el pri

mer semestre del año se han comprometido 

ya 11.109 millones de pesetas, de los 
15.506,9 disponibles. Este Plan, propuesto 

por el Ejecutivo Regional, fue finnado con

j un tamen te con ,. la Confederación 

Empresarial e Industrial Madrileña(CEIM) y 

los sindicatos UGT y CC.OO. 

triales y comerciales de la región. 

Considerando los distintos proyectos rea

lizados y las peticiones presentadas, se ago

tarán cerca del 95 % de los fondos previstos 
para el Plan de Empleo durante 1.989. 

Joaquín Leguina, Presidente de la Comunidad 
de Madrid 

El Plan de Empleo Regional se articula a 
su vez en 8 programas; plan ocupacional, 

proyectos generadores de empleo, forma

ción, desarrollo territorial, asistencia técni
ca, acciones contra la marginación, el pro

grama INFO y el plan para la igualdad de la 
mujer. Estos planes permiten la creación de 

10.843 nuevos puestos de trabajo, la forma

ción y reciclaje de 13.104 personas y la me
jora paulatina de las infraestructuras indus-

Así mismo, el Presidente Joaquín 

Leguina ha conversado con los agentes so

ciales acerca del estado de las negociaciones 

que el Gobierno Regional mantiene para 

conseguir el mayor consenso sobre la cons
titución de una institución coparticipada por 

los agentes sociales en el área de la
Formación Ocupacional. En la línea de faci

litar la conclusiópn con éxito de dichas con

versaciones, el Gobierno Regional incluirá
en su proyecto de Presupuestos para 1 .990

un sólo programa que integre todos los fon

dos y actividades de la Comunidad de

Madrid en el área de la Formación
Ocupacional. ■

2.000 m
2

. DE LOCALES COMERCIALES 
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ADEMAS DE PISOS Y CHALETS. 

• EN LA NUEVA URBANIZACION DEL SECTOR 111
DE LEGANES, CON 1.000 VIVIENDAS

YA EN C ONSTRUC CION.
• JUNTO A LA FUTURA CIUDAD DEP ORTIVA.
• FRENTE A LAS NUEVAS INSTALACIONES

DE TABACALERA S. A.
ORMACIO 

ENTREPARQUES S. Coop. Ltda .. 
C/ RIO HENARES_ 8, Bajo. _LEGA�_ES 
(Frente a Centro Come�½ial,l,�?ésJJ 



El día 19 en el campo de Las Margaritas 

Alfonso Guerra centrará 

la campaña socialista en Getafe 

El Vicepresidente del Gobierno Alfonso 
Guerra centrará la campaña electoral del 
PSOE en la zona Sur en un mítin previsto 
para el día 19, en el campo de Las 
Margaritas. Con este acto los socialistas pre
tenden reforzar el compromiso con las capas 
populares del cinturón industrial madrileño. 

A pesar de la dificultad para concretar 
con certeza la presencia de los distintos líde
res en nuestra localidad, parece también se
gura la presencia de Cristina Almeida, nú
mero tres por I. U. en las lis tas al Congreso 
en Madrid, el día 21 en la plaza de las 
P rovincias y de José Antonio Segurado y 
Ruiz Gallardón por el P.P. De ser ciertas las 
previsiones que al cierre de esta edición se 
tenían en Izquierda Unida, su cabeza de lista 
Julio Anguita habrá intervenido el día 12 en 
un mítin en el Cerro de los Angeles. 

Alfonso Guerra intervendrá pues en ple
na campaña y el comité electoral del PSOE 
de Getafe espera a su vez la presencia de va
rios ministros que al cierre de esta edición 
aún no estaban confirmados. El 
Vicepresidente del Gobierno, al márgen de 
los motivos que en ese momento centren la 

campaña, será el principal transmisor de los 
ejes argumentales del programa electoral del 
PSOE: los socialistas han elaborado un pro
grama centrado en la importancia del pro
greso actual de nuestro país, en un avance 
rápido y seguro, evitando convulsiones pro
pias de otros momentos históricos. En éste 
análisis el PSOE aparece configurado como 
el único capaz de formar un gobierno que 
garantice que ese progreso no se interrumpa 
y que se mantenganla orientación y el ritmo 
adecuado. De esta manera sería posible se
guir avanzando en los próximos años hasta 
llegar a 1.992 (año en que entrará en pleno 
vigor el Acta Unica Europea) en las mejores 
condiciones. 

Los socialistas introducirán como ele
mentos claves de debate la recuperación de 
la economía y el empleo, el papel de España 
en Europa, la política social y la estabilidad 
política, apoyándose en el incremento del 
nivel de vida, la generalización del acceso a 
los servicios básicos por parte de los ciuda
danos, la mejora de las condiciones de vida 
de los sectores más débiles, la renovación de 
las infraestructuras básicas y el papel que 

España está empezando a jugar en los ámbi
tos europeos. 

El resto de. los partidos no han. variad.o 
sustancialmente las propuestas básic•as _que 
publicamos en el anterior número de nuestra 
revista. Las maquinarias electorales están ya 
totalmente en funcionamiento a todos los ni
veles con el fín de po_der obtener la mayor 
confianza posible de los electores, en su cita 
el día 29 de octubre. ■

El Prado y los maestros de la pintura 

Todos los amantes de la pintura y el 

arte tienen la oportunidad de recrearse 

con los mejores pintores españoles y 

sus obras a partir del próximo 18 de 

octubre. El Centro Municipal de 

Cultura de Getafe organiza distintas 

visitas al Museo del P rado para que los 

ciudadanos de la localidad que lo dese

en puedan contemplar las mejores 

obras de pintores con carácter univer

sal. El programa está conformado por 

las siguientes visitas: 

El Renacimiento español. 

Miércoles, 18 de octubre 

El Greco. 

Miércoles, 25 de octubre 

Ribera y el Barroco castellano. 

Martes, 31 de Octubre 

El Barroco sevillano: Zurbarán y 

Alonso Cano. 

· Miércoles, 8 de noviembre.

Velázquez. Las primeras obras. 

Miércoles, 15 de noviembre 

Velázquez. Las obras maestras. 

Miércoles, 22 de noviembre 

La pintura de género: bodegones y 

paisajes. 

Miércoles, 29 de noviembre 

Murillo y el Pleno Barroco. 

Martes, 5 de diciembre 

Las inscripciones se pueden realizar 

en el Centro Municipal de Cultura, 

calle Madrid, 50 - Tlf. 6816062. Las 

plazas son limitadas. ■
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Organizado por Charly Peluqueros 

El 111 Slalom Popular de Getaf e congregó 

a los "locos" por los autos 
La pasión por el mundo del motor, la velocidad y la precisión se hicieron pa

tentes el primer domingo de octubre con motivo de la prueba conocida como 
Slalom Popular de Getafe, que este año se celebró por tercera vez consecutiva. 
Junto a la Universidad, en el solar posterior, se dieron cita un número elevado 
de ciudadanos para seguir de cerca las evoluciones de los 42 vehículos que par
ticiparon en esta ocasión. Todo salió según estaba previsto. La organización se 
mostró satisfecha del discurrir de la prueba y ya piensan en el próximo slalom. 

Por tercera vez consecutiva, el vencedor 
absoluto del SLALOM POPULAR DE GE
TAFE de este año, que también se proclamó 
vencedor absoluto en las dos anteriores, fue 
Juan Francisco Sabrido con Renault 5 Copa, 
quien ha demostrado una vez más poseer 
unas dotes de conducción y un dominio del 
vehículo que rayan en la perfección. 

La prueba dio comienzo a las 11.30 de la 
mañana con 42 participantes inscritos, y una 
gran afluencia de público; público que 
aguantó con estoicismo los kilos de polvo 
que se le vinieron encima durante las cuatro 
horas que duró la competición. No obstante 
es evidente que la espectacularidad de este 
tipo de pruebas puede más que la incomodi
dad de tragar un poco de polvo: y así lo de
mostraron el más de millar de personas que 
estuvieron repartidas por los alrededores del 
circuito. 

Ya en la primera manga sería Sabrido 
quien marcara el mejor crono con 1 '02"39, se
guido ya a distancia por los Renault 5 TS de 
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El podio con los 

ganadores absolutos, 
quienes demostraron 

una habilidad y forma de 
conducir increíble. En la 

otra imagen, un 

momento de la prueba 

Samuel Campo y Luis García con unos cro
nos de 1 '05"52 y 1 '06" 18, respectivamente. 

En la segunda manga hubo varios pilotos 
que afinaron bastante consiguiendo rebajar 
-sus tiempos en algunos segundos. De todos 
modos el R-5 Copa de Sabrido estaba en ga
nador y volvió a marcar un nuevo crono de 
1 '02" 12, que sería ya inalcanzable para las 
demás monturas. La clasificación general 
scratch quedó definitivamente de la siguien
te forma: 

1º J.F. SABRIDO RENAULT 5 COPA 1'02" 12 
2º E. NUÑEZ CITROEN VISA GT l '03"04 
3" S. CAMPO RENAULT 5 TS 1 '03"44 
Por lo que respecta a la clasificación por 

clases, se desarrolló una lucha sin cuartel en 
cada uno de los frentes. 

En la clase "A", los tres primeros clasifi
cados en la primera manga terminarían a la 
postre en esos mismos lugares, aunque 
todos rebajaron sus tiempos: 

1" S. CAMPO RENAULT 5 TS 1 '03"45 
2º L. GARCIA RENAULT 5 TS l '04"64 

3() J. CASTAN PEUGOT 205 RALL l '05"33 
En la clase "B" donde participaba el ga

nador absoluto, la lucha se centró en saber 
quién conseguiría el segundo puesto, siendo 
finalmente E. NUÑEZ con CITROEN VISA 
G T  quien alcanzaría el subcampeonato ge
neral y de clase: 

lº J.F. SABRIDO RENAULT 5 COPA 1'02"12 
2º E. NUÑEZ CITROEN VISA GT l "03"04
3() A. BERRUEZO CITROEN AX 1'05"09 
La Clase "C" tuvo en la primera manga 

corno mejor tiempo el de ANGEL ALCA
RAZ con SEAT 600, seguido del SEAT 124 
de JAVIER CECILIA y EL SEAT 600 de 
JUAN LARA. Tras la segunda manga, CE
CILIA bajó 5 "su crono consiguiendo la pri
mera posición: 

1" J. CECILIA SEAT 124 1'09"14 
2" A. ALCARAZ SEAT 600 1'10"79 
3" J. LARA SEAT 600 1'12"89 
URBANO SANCHEZ fue el ganador de 

la clase "D" con más de 2" sobre sus segui
dores: 

P' U. SANCHEZ SEAT 124 1'44"20 
2º J. GIL SEAT 131 1'16"75 
3" P.J. LEDESMA SEAT 131 1'17"15 
Por lo que respecta a la categoría "E", o 

de vehículos DIESEL, y tras una primera 
manga en la que RAFAEL ABRIL marcaba 
el mejor crono, seguido de SANTIAGO JI
MENEZ Y ENRIQUE GARCIA, en la se
gunda manga se entabló una lucha por las 
centésimas quedando los tres primeros clasi
ficados metidos en el mismo segundo: 

1 º J. RODRIGUEZ PEUGEOT GRD l '09"04 
2º J.L. TERROSO PEUGEOT GRD 1'09"75 
3º R. ABRIL PEUGEO T 1 '09"75 
La clase especial de damas sólo tuvo la 

participación de ANGELINES RODRI
GUEZ, que con un SEAT 127 y un tiempo 
de l '13"09 consiguió además acabar en el 
puesto 25 de la clasificación general. 

Es de resaltar la cantidad de vehículos 
prácticamente nuevos y sin ningún tipo de 
preparación que han participado en esta edi
ción y que demuestra que se trata de una 
competición en la que las mecánicas sufren 
menos de lo que el público suele pensar. ■



El Tintoretto 

comenzó el campeonato arrasando 
El conjunto de Rafa Peyró comenzq el 

campeonato arrasando. Si en la primera jor
nada descansaba, el segundo partido las ju
gadoras del KERRYGOLD canario salieron 
de la cancha del pabellón de Juan de la 
Cierva cansadas de ver cómo las jugadoras 
del equipo madrileño encestaban una vez sí 
y otra también. El resultado final habla por 
sí sólo, 107-60. 

La brasileña Paula Gorn;alves se salió. 
Metió 29 puntos, proclamándose la máxima 
encestadora en los 20 minutos que estuvo en 
la cancha. Esta mujer sin duda hizo olvidar 
a los aficionados a la entrañable Semenova. 
Se recreó en triples, metió tres y demostró 
que su fichaje ha sido todo un acierto. 
Mónica Lattin, la o'tra extranjera del equipo, 
a pesar de no ser tan espectacular como la 
brasileña, demostró una eficacia a prueba de 
todo. Las dos extranjeras sintonizaron a la 
oerf Pcc-ión con el resto de jugadoras hispa-

nas, quienes demostraron poseer una gran 
calidad. 

Se cogen más rebotes, ha aumentado el 
nivel de canastas conseguidas, se defiende 
con fuerza y se producen contragolpes mor
tales para los equipos rivales. Este 
Tintoretto no tiene nada que ver con el con
junto del año pasado. Este año lucharán por 
estar en primera posición, al menos si nos 
fiamos de lo que vimos en el primer partido 
que disputaron. El público tiene garantizado 
un nivel alto con el juego que puede llegar a 
realizar el equipo de Rafa Peyró. Sin desme
recer a las jugadoras hispanas, hay que ma
nifestar que comenzar la competición con 
dos extranjeras de calidad contrastada es 
empezar con buen augurio. Sencillamente 
Tintoretto encandiló en su primer encuentro. 
De seguir por este camino los rivales van a 
sufrir lo indecible para doblegarlo. 

Pie de foto. Sonrisas en el día de la pre-

sentación de Tintoretto; sonrisas que se tra
dujeron en explosión de júbilo tras el primer 
encuentro en el que vencieron y convencie-
�- ■ 

[Breve 
Más de 14 millones son los ingre

sados por taquillas de piscinas con
seguidos en la pasada campaña de 
natación. Por las dos piscinas muni
cipales, "Sector III" y "Margaritas" 
han pasado algo más de 77 .000 ba
ñistas; sin contar que algunos de 
ellos han utilizado bonos. Con todo 
esto la Fundación Pública de 
Deportes considera el balance muy 
positivo y espera que estas cifras se 
incrementen en futuras campañas. 
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Farmacias de guardia 

SEGURIDAD CIUDADANA ADMINISTRACION 

Abierta dia y noche (cierra de 1.45 a 5 de la tarde) 
16 de Ociubre: e/Madrid 40 

e/Perales 11 
e/ Alonso de Mendoza 24 

e/ Zaragoza 12 
e/ Cervantes 5 
e/Madrid 48 

Policía 
Policia 

SANIDAD 

Centro Mpal. Salud 
Centro S. 
Centro S. Laboral 

Ambulatorios : 

A. Los
A.P.
C.S. Margaritas
C.S. Ramón y
C.S. El Greco
C.S. Sector III
Deleg. Social

Ambulancias: 

Cruz Roja 

18 GETAFE 

s/n Tcf.: 681.33.62 Urg. 092 
s/n Tef.: 695.76.39 Crg. 091 

s/n Tef.: 
696.07.08 

e/ Avda. Angeles 57 Tef.: 695.77.71 
e/ Delfín 6 Tef.: 

e/ Madrid 129 Tef.: 
e/ R. y Caja! s/n Tef.: 695.91.96 

e/ Avda. Reyel Cato!. s/n Tef.: 681.95.11 
e/ Avda. Juan C. I s/n Tef.: 682.58.96 

e/ San Isidro 2 Tef.: 682.56.1 O 

Tcf.: 682.29.74 

Ayuntamiento c/ Piza. Constitución 1 Tef.: 695.03.04 

Grupos políticos: 
C.D.S. e/ Piza. Constitución I Tef. · 695.99.98 
LU. c/ Piza. Constitución I Tef.: 695.99.52 
PP c/ Piza. Constitución I Tef.: 695.99.48 

Consumo (OMIC) 
Medio Ambiente 
Laboratorio 
Part. Ciudad. Prensa 

� Hacienda 
Servicios Sociales 
Servicios Técnicos 
Educación 
Cultura 
SIAJ 
Prom. Industrial 
Ofic. I\EM. 

c/ Madrid I O Tcf.: 695 .56.29 
c/ Ricardo Vega 2. 2° Tef.: 681.95.63 
c/ Avda. Aragón 24 Tef.: 681.53.13 

c/ Ricardo Vega 2. 2" Tef.: 681.14.11 
c/ Avda. J. Cierva 25 Tcf.: 68 l .80.12 

e/ Magdalena 30 Tef.: 681.76.62 
e/Toledo 15 Tef.: 681.83.61 

c/ Plza. Constit. 3 Tef.: 695.09.50 
e/ Piza. Constit. 3 Tef.: 695.09.51 

c/ Madrid 71- F dcha Tef.: 681.00.13 
e/Ricardo Vega 2- 1° Tef.: 682.74.85 

c/ Pizarro I Tcf.: 695.46.00 

17 de Octubre: 
Día 18 de Octubre: 
Día 
Día 20 de Octubre: 

de Octubre: 
Día 22 de Octubre: 
Día 23 
Día 24 de Octubre: 
Día 25 de Octubre: 
Día 26 de Octubre: 
Día 27 de Octubre: 
Día 28 de Octubre: 

Día 30 de Octubre: 
Día 31 de Octubre: 
Abierto hasta las 10 de la noche 

Día 21: Córdoba 2 

e/ Granada 3 

c/ Leon 6 
e/ San José de Calasánz 4 

c/ Val demoro 12 

e/ Aragón 16 

Día 24: Pintor Rosales 2 
Día 25: Maestro Bretón 19 
Día 26: Avda. 
Día 27: Madrid 
Día 28: Gal icia 7 
Día 29: Madrid 85 
Día 30: Salvador 6 
Día 31: San Vicente 35 
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(viene de página 2) 

rector en funciones, Peces Barba, hasta 
las secretarias, con el fin de abordar los 
problemas y cuestiones que se les 
plantean a los alumnos en cualquier 
universidad. A medida que se vayan 
acabando de remozar o de construir el 
resto de recintos, se podrá contar con la 
gente que estará a su cargo. Esto es algo 
que se está llevando a rajatabla, sobre 
todo, por parte de Gregario Peces 
Barba; a quien le preocupa e interesa 
que la Universidad Carlos·m no tenga 
nada que envidiar al resto de 
universidades. Desde el propio 
Ayuntamiento, que mantiene un 
contacto directo con los responsables 
universitarios,se trabaja en pos de que 
esta universidad sea la culminación de 
todo el proceso educativo en el 
municipio y en el resto de la zona sur. 

La Universidad ya es una realidad. 
Las imágenes que acompañan estas 
líneas muestran el aspecto que tienen 
sus aulas en la actualidad. Aún quedan 
máquinas y hombres trabajando, pero 
con el paso del tiempo los trabajadores 
y sus herramientas irán dando pasoa la 
vida que genera todo campus. Lo que 
fuera el patio de armas a buen seguro 
se convertirá en foro de debate, 
discusión o simplemente en lugar de 
esparcimiento. Las residencias de 
oficiales y tropa serán aulas, 
departamentos, biblioteca, comedor y 
todo lo que sea necesario. Los mandos 
se convertirán en catedráticos, 
profesores y adjuntos. La tropa la 
compondrán jóvenes que no necesitarán 
órdenes superiores para ponerse en 
funcionamiento. Serán los alumnos los 
que demanden información y 
conocimientos para realizar algo que 
ellos han elegido. 

La Universidad Carlos III y Getafe 
ya conforman un binomio inseparable. 
Sintonizan en la misma frecuencia. Se 
beneficiarán ambas partes de todo lo 
que rodea al campus universitario. El 
tiempo, juez imparcial de cualquier 
acontecimiento, dirá si la apuesta se ha 
ganado; pero las circunstancias indican 
que los augurios pesimistas no tienen ya 
cabida. Carlos III seguro que firmaría 
de buen grado la creación de una 
Universidad que lleva su nombre. 
Situarla en el lugar que se merece 
corresponde a todos los que pasen por 
ella desde este primer año académico 
que acabamos de estrenar. ■

GETAFE 19 



v·1v1R EN GETAFE 

\!1 [�L. __ ,,, 

�
--

INFORMACIÓN: 

VIVIENDA 

PARA TODOS 

.AYUNT.AMIENTO

DE GET.AFE 

EMPRESA MUNICIPAL GETAFE INICIATIVAS, S.A. (G.I.S.A.) 

C/ RICARDO DE LA VEGA 2, 1 ª PLANTA 

TLF: 681 55 14. HORARIO: DE 9 A 14 HORAS 


